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香港文匯報訊 （記者 殷

翔） 個人資料私隱專員公

署昨日公佈，去年共接獲

1,838宗投訴個案，按年跌

7%。但由該署轉介警方作

刑事調查、涉及使用個人

資料作直銷用途的個案，

則由前年的 28 宗激增至

109 宗，相對增加大約 3

倍。涉及網絡起底、流動

應用程式及網絡欺凌的查

詢亦按年升 21.9%至 885

項。私隱專員黃繼兒表

示，他最近也因接聽直銷

電話不慎跌下台階摔傷右

臂，呼籲接到直銷電話的

市民注意搜證，以便公署

能夠成功檢控相關商戶。

香港新聞特 刊

涉用私隱促銷 刑查激增3倍
專員接聽直銷電話跌傷 籲市民注意搜證助檢控

香港文匯報訊（記者文森）日常
生活開支大，相信不少市民都會選擇
到價格較低廉的公眾街市購買所需。
早前公佈的施政報告建議在兩個新發
展區興建具規模的公眾街市，多名立
法會議員均關注公眾街市的興建進
度，擔憂仍會出現居民跨區購物的情
況。食物及衛生局局長高永文昨日出
席立法會一個委員會會議時，指出覓
地興建公眾街市有難度，相信興建一
個大型且具規模的街市，再配合交通
工具的接駁，可增加覆蓋的區域。
最新一份施政報告提出將在新發展

區興建具規模的公眾街市，並已在東
涌新市鎮擴展區及洪水橋新發展區初
步物色到合適地點，同時亦會繼續在
其他新發展區，物色合適地點。高永
文昨日出席立法會食物安全及環境衛
生事務委員會，就施政報告作政策簡
報。
席間多名立法會議員關注公眾街市

的興建進度。工聯會麥美娟指出，多
年來均有向政府反映東涌及洪水橋等
地的居民對公眾街市有需求，擔憂在
洪水橋新發展區興建街市可能未必輻
射至整個天水圍，仍會出現居民跨區
購物的情況。

10街市獲租戶支持裝冷氣
工聯會郭偉強則關注多個公眾街市

安裝冷氣的進度，相信有關硬件改善
可提高顧客的購物體驗，又指出目前
已有10個街市獲大部分租戶支持安
裝，促進當局盡快提供確實的安裝時
間表。
高永文回應指，尋找合適地點興建

公眾街市有一定難度，故在區內興建
一個大型且具規模的街市，配以交通
工具的接駁，可增加可覆蓋的區域，
強調政府是有政策地覓地興建街市。
對於會否在馬鞍山及將軍澳等地興建
公眾街市，他坦言目前未有定案，因
東涌及洪水橋等地對公眾街市有殷切
需求，故決定在兩區興建。
在街市安裝冷氣方面，高永文表

示，需先與工務部門商討安裝冷氣的
工程及相關預算，再遞交立法會申請
撥款，故目前未有詳細的落實時間
表。

覓地建公眾街市
高永文指有難度

公署表示，去年全年共接獲16,180宗查詢，
按年跌12.3%，最多人查詢的依次為收集

及使用個人資料（分別為14.2%及13.9%）、涉
及僱傭（11.2%）和直接促銷活動使用個人資
料（7.5%）。全年接獲投訴個案中，73%投訴
私營機構，當中最多為金融及財務（389宗）、
物業管理(264宗)及電訊(71宗)。其餘的投訴對
象為個人(18%)、公營機構或政府部門(9%)。

涉選舉投訴佔73宗 和解收場
投訴性質最多的個案依次為未經當事人同意

使用其個人資料（819宗）、收集個人資料的目
的和手法（677宗）、資料保安（188宗）及查
閱/更正個人資料（129宗）。與選舉有關投訴
佔73宗，大部分是投訴未經同意將個人資料用
於選舉活動。經公署介入後，相關機構均予以
改進，雙方和解收場。
公署表示，去年完成290次循規審查行動

（前年為284次）及13次主動調查（前年為76
次），共轉介112宗違反條例規定個案予警方
作刑事調查（前年為30宗），5宗被檢控（前
年為6宗）。
黃繼兒表示，非法收集個人資料作電話直
銷，依然是市民投訴侵犯個人隱私的重點，也
是公署重點打擊對象，「由於2012年修訂相關

法例，對這方面的規定更為嚴格，
因此公署轉介警方作刑事調查的個
案大幅上升。」然而，由於一些直
銷電話由海外打進，或市民保留證
據意識不足、往往未詳細接聽內容
以供追查，且許多市民不願耗時作
證及上庭等因素，令成功起訴個案
只維持於個位數。
黃繼兒續說，絕大多數投訴個案

不足以起訴，因此公署多以發出改
善指引或警告方式跟進，而涉嫌觸
及私隱條例的公私營機構均反應積
極，多依據指引即時改善。鑑於閉
路電視與個人隱私的衝突成近年公
眾關注熱點，他指公署已積極向安
裝閉路電視的公私機構發出個人隱
私指引。

的哥上載哺乳視頻 無事主難跟進
至於早前熱議的的士司機將女乘客哺乳視頻

上網事件，他指由於個人隱私的定義是能夠辨
析事主身份，而該片段不足以辨析事主身份，
加上找不到事主，因此公署沒條件進行跟進。
黃繼兒表示，在現今大數據時代，電腦與手
機程序收集及使用個人資料，日漸成為觸及隱

私外泄的主因，公署一直密切監查互聯網公
司，及時要求改善相關措施，亦普遍取得積極
回應。他續說，時下青年較忽視個人隱私的保
護，這也是近年公署所收投訴下降的原因之
一，因此呼籲市民於下載程序點擊「同意」之
前，必須小心閱讀相關隱私的條款，畢章個人
隱私要自己保障才是最有效方法，「公署未來
公眾教育的重點將進入小學，由小開始培養港
人尊重隱私的理念。」

香港文匯報訊（記者 殷翔）香港住屋
需求殷切，覓地建屋屬社會共識。調查發
現，55%受訪青年仍認為本港是宜居城
市，但80%受訪者認為香港必須拓地建屋
滿足需求，以建設新市鎮的支持度較高；
逾60%受訪者最接受優先發展棕地。負責
調查的香港青年協會建議港府規劃城市時
多增添人文因素，如增加社區生活加強人
與人的交流溝通，規劃新市鎮時預留充足
商企用地和生活配套設施。
青協轄下「青年創研庫」於去年12月3

日至今年1月6日透過電話隨機訪問了

512名年齡介乎18至34歲的青年，57.8%
受訪者認為香港的宜居度屬合格水平以
上。然而，最多受訪者(74%)認為居住環
境擠迫是作為宜居城市的不足之處，其
次為「社會分化」(37.4%)及「環境污
染」(26.3%)。最高10分計算，支持發展
東大嶼都會為7.4分、支持發展新界北為
6.3分。

最關注城規「滿足居民需要」
受訪青年最關注城市規劃的首3個項

目，分別為「滿足居民生活需要」
(60.3%)、「增加土地供應」(53.3%)及
「增加經濟或就業機會」(37.8%)。最多
受訪青年認為「新加坡」屬最理想的亞

洲宜居城市，佔18.4%，主要是其生活配
套設施充足；其次是台南(13%)，主要羨
慕當地人口密度不多、生活節奏慢。
土地開發方面，分別有54%及37%受

訪者不接受「開發郊野公園」與「填
海」，主要是擔心會破壞歷史文化遺址
和生態自然資源，反映受訪青年對環境
生態保育頗為重視。
項目召集人李國義就城市規劃願景向港

府提出4項建議，包括盡早制定具體開發
棕地計劃；增加土地開發透明度，如設立
網站即時更新進度、披露資料、設立市民
參與機制；增添加強社區生活的人文因素
規劃指標；及預設居住、工作、生活配套
為一體的新市鎮社區生活圈。

八成港青挺港拓地建屋

■青年協會公佈調查結果，左二為李國義。 殷翔 攝

■(左起)私隱公署副專員黃錦卿、專員黃繼兒和首席律師郭
美玲作年度總結。 殷翔 攝

■責任編輯：王藝霖
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■楊先生（右）因交通意外導致
「手停口停」，基金會提供的3,000
元援助金令他度過停工困難時期。
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的 總 愛 心 基 金 會 簡 介
「的總愛心基金會」是隸屬「的士司機從業員總
會」組織架構的社會公益團體，一直履行「守望相助
服務社會 遵崇法制 熱愛家庭」的宗旨。
目前香港有22萬多名司機持有的士從業員資格，是
香港基層社會的重要組成部分，基金會為這部分的基
層家庭設立緊急援助基金，為身陷經濟困境的的士司
機及其家庭提供迅速的短期過渡幫助，是政府綜援的
重要補充，具及時雨之效，意義重大。
「的總愛心基金會」從2016年5月1日起開始接受援
助申請，及於2016年8月1日起為「的總」每一個會員
贈送10萬港元的平安意外保險，名額達5萬人截止。

基金善款：
服務對象：
會員發生交通意
外：
會員長期失去工作
能力：
會員或家屬患危疾
又沒有醫療保險：
義務法律援助：
獎學金計劃：

約2億港元
38,000的總會員及家屬成員
每星期1,000元，或一次過發兩
至三個月，最多12,000元
每月3,000至5,000元，為期兩
至六個月
一次性提助3,000至12,000元

視乎個案需要提供免費法律援助
會員子女學業成績優異，每學期
全部取得A或B的成績，中學生
2,000元，小學生1,000元。

的 總 愛 心 基 金 援 助 詳 情

地址：香港北角馬寶道28號
華匯中心8字樓

電話：2192 2222
郵箱：fullcaring@hotmail.com

基金會全員攜手共進再創高峰

春風拂面，萬物更新，在此新年來
臨之際，基金會向所有會員致以

誠摯的祝賀，並發放新春大禮包，以共
享喜慶。基金會是值得珍惜的大愛家
庭，過往的一年裡，在全體會員的大力
支持之下，得到社會大眾的信任，成功
建立「助人為樂」的服務精神，實踐
「守望相助服務社會」的辦會理念。
回首過往一年，基金會為會員派發新

春大「利是」、為每一位會員贈送10
萬港元平安意外保險、為100多個會員

提供免費法律援助、為超過400多個會
員提供緊急經濟援助、處理5綜意外保
險的索償個案、舉辦的總慈善晚會及中
秋之夜等活動、為所有會員免費辦理的
士司機證……這一系列舉措足以證實的
總和基金會積極貫徹社會公益團體理
念，履行「守望相助服務社會遵崇法
制 熱愛家庭」的信念，建立「助人為
快樂之本」的精神會及抱負。
目前基金會善款總額達到2億3百

萬，會員數目突破3.8萬人，能取得今
天的成績，要感恩社會的支持和會員的
參與及團結。取得這份成績的同時，也

標誌着基金會肩負了的士行業的責任和
社會大眾的期望。對此基金會深感責無
旁貸，任重道遠，必將以「守望相助
服務社會」的理念回饋香港社會。
在新的一年，基金會希望與會員攜手

共進、繼往開來、再創高峰。未來基金
會將加大力度為所有會員提供法律諮詢
及緊急資助，並進一步推動關愛共融社
會，協助的士業和旅遊業健康發展，支
持香港長治久安，堅定不移地維護「一
國兩制」及支持落實「基本法」，共同
為香港的繁榮穩定努力，為愛國愛港事
業作出更大貢獻。

孫先生是基金會的元老級會員，提
及入會原因他感慨萬分地表示，香港
的士司機一直希望將自己的訴求傳達
給政府，無奈人微言輕，沒有能力與
政府對話，所以期盼加入一個能幫他
們發聲的組織。「加入基金會後我心
理踏實了很多，因為現在有一個組織
關心我們的士佬，給我們依靠，幫助
我們解決困難，我真的很感動。」
孫先生指，基金會除幫會員發聲

外，還會為會員提供雪中送炭的援
助。孫先生在去年的身體檢查中，不
幸確診肺部存在腫瘤，需手術進行摘

除。術前檢查及術後休養，耽擱了孫
先生大半月的工作，並對他的家庭經
濟產生不小負擔。基金會及時了解情
況後，派遣兩名工作人員到孫先生家
中進行家訪，並帶去一筆援助金。
「這筆援助金很大程度上幫助我和我
的家庭度過停工無收入來源的困境，
令我放寬心好好休養。由己及人，未
來我也將心懷基金會『守望相助』的
理念，盡自己所能去幫助更多有困難
的會友，誰讓我們是互幫互助的一家
人嘛！」孫先生說。
楊先生去年和朋友聊天時，知道了

能為幾乎無社
會保證的香港的
士司機提供保障的
大靠山——的總愛心基
金會。「了解基金會為我們的士佬所
做的事情後，我心裡面暖暖的，所以
就通過朋友介紹加入該會。後來我因
交通意外停工，基金會提供了3,000
元援助金，令我在家安靜靜養，不用
擔心『手停口停』的困境。」對於即
將到來的金雞之年，楊先生衷心希望
有越來越多的士司機加入基金會，令
關愛的大家庭愈發壯大。

2016年是香港的士司機從業員總會（簡稱：

的總）會務邁向高峰的一年，亦是的總愛心基金

會（簡稱：基金會）成立之年，為感謝會員的積

極參與和支持，並對會員在各大活動中的團結一

致表示謝意，基金會於2017年1月5日至25

日，在北角華匯中心、筲箕灣中心、屯門偉邦工

業大廈、大埔虛廣福坊以及荃灣荃昌中心昌安商

場舉辦「恭賀新年新春大禮包派發」活動，向所

有會員派發新春禮包，共迎金雞之年。

與會員同樂 共賀金雞年

■孫先生（右）不幸
患有腫瘤需手進行術
摘除，基金會及時作
出反應，為其提供
8,000元援助金。

■馮女士（右）身
患疾病，暫時在家
療 養 ， 基 金 會
5,000元的援助金
令她安心休養。

堅 實 靠 山 發 聲 渠 道

■的總會員憑會員卡即可領取新春大禮包一份

■的總和基金會恭祝全體會員新年快樂、
身體健康、闔家幸福。
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的總愛心基金會新春福袋大派送的總愛心基金會新春福袋大派送


